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Association Velocità
Bilan moral :

77 adhérents en 2020 (contre 59 en 2019)

7 membres du Conseil d’Administration (se réunit le 1er lundi du mois entre 12h15 et 13h45)

BOOM mondial du vélo suite à la

crise : coup de pouce vélo, pistes 

cyclables temporaires…

⇒ Aucun impact local (malgré 

courrier commun avec Bastia)

Mais émergence de plus en plus de projets d’aménagements locaux et présence de 

plus en plus forte dans les médias (notamment TV et réseaux sociaux)

3



Général :  2020 = année du vélo… partout 

dans le monde, mais pas à Ajaccio

Dommage que l’opportunité du COVID n’ait pas été saisie à Ajaccio :

- aucun test / aménagement transitoire en 2020

- 0/186 projets d'aménagements cyclables financés par le 

second appel à projets "Continuités Cyclables" du fonds mobilités

actives (France relance)

- pas de travaux structurants en dehors de la rocade

4

Rocade : la voie de bus est large et

confortable, elle se partage donc bien ; même

quand la circulation est fluide, les

automobilistes roulent doucement et la

circulation est apaisée ; l’éclairage public est

efficace tout en limitant la pollution lumineuse.

> la CDC a financé les travaux en associant

Velocità aux études



Atelier Velibertà
Quelques chiffres en 2020 Rappel 2019

Accueil du public :
25 séances soit 50 heures (confinements) 41 (82 heures)

13 mises à disposition de vélo 15

14 dons (dont vélos, porte-vélo et matériel) 11

min. 35 visites pour conseil / information 22

4 vélos donnés 0

Travail technique / mécano :
81 maintenances 80

5 marquages Bicycode 11

Autre :
3 séances de rangement/ménage 3

1 Vélo à Assistance Electrique mis à disposition (merci Filou !) 0

Administratif : mise à jour procédures et adresse INSEE 

⇒ En définitive, une forte baisse des ouvertures (suite au contexte sanitaire) 

mais une activité équivalente voire supérieure à 2019 !

Ceci a été permis par les nombreux bénévoles (mécaniciens et vélo-école) 

venus grossir les rangs de l’association cette année : MERCI A EUX ☺ 5



Atelier Velibertà
Réunion régionale

5 Septembre 2020

Organisation d’une journée

d’échanges de bonnes

pratiques avec l’association

bastiaise « Un vélo, une vie » et

une personne souhaitant

monter une association vélo à

Corte.

Objectif : mieux se connaitre,

passer un bon moment et

partager
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PLAIDOYER 
Rencontre

Septembre 2020

Echanges sur les besoins
partagés / communs :

- Réduction de la place
de la voiture

- Aménagements
cyclables

Et les synergies possibles :
sorties à vélo/trottinettes,
actions coup de poing…
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PLAIDOYER – Place de la voiture en ville
Le confinement a révélé, à

Ajaccio comme ailleurs,

l’emprise énorme de la

voiture en ville et l’espace

public dédié :
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PLAIDOYER – Action  

Implantation d’arceaux vélo par mairie

Constat : utilisation par deux roues motorisés

Réaction associative en mai 2020 : pose de vélos
(pour montrer l’utilité des arceaux) + explication
via communiqué de presse

Réponse mairie : inscription « Vélos » sous
certains arceaux
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PLAIDOYER – Opération « don de vélo »  
Constat : les vélos s’abîment, il faut les enlever pour ne pas être
responsables d’épaves dans l’espace public (mauvaise image)

Idée : don de vélo à toute personne adhérente à l’association (juin – juillet)

Finalement : 4 vélos donnés et un bon coup de pub !
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PLAIDOYER – Sollicitations / aménagements

Collectivité de Corse :

• Rocade et voie de bus / vélo /
covoiturage ?

Ville :

• Sas cyclable

• DSC citadelle

• Avenue Maréchal Juin

• Etc.

Administration :

• Stationnement vélo
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PLAIDOYER – Retour sur piste fond de baie

Mail et message sur les réseaux sociaux à l’attention du Maire :

On apprécie le raccourci mais on regrette que l’aménagement soit

fait au détriment des piétons : rénovation, bancs, arbres…
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Message entendu

en 2021 ?

Rénovation bord de

mer et pose de

panneaux



PLAIDOYER – Retours sur aménagements
Objectif : se faire l’écho des cyclistes et

critiquer de manière constructive les

aménagements réalisés
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PLAIDOYER – Retours sur aménagements
Objectif : se faire l’écho des cyclistes et critiquer de manière constructive les

situations problématiques
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PLAIDOYER – Elections municipales 
Interpellation via Facebook, mais le
plus efficace reste la rencontre :
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Candidat Slogan Contact 

Michel CICCADA Ras-le-bol Non 

Jean-Marc LANFRANCHI Aiacciu in Cori Rencontre à l’atelier 

Jean-François CASALTA Pà Aiacciu 
Echanges et proposition de 

rencontre (pas donné suite) 

Patricia CURCIO Ajaccio Citoyens Rencontre à l’atelier 

François FILONI Ajaccio change de visage Non 

Etienne BASTELICA 
A Manca Aiaccina  

La Gauche Ajaccienne 

Echanges et rencontre à 

l’atelier 

Laurent MARCANGELI 
Fiers d'être Ajacciens. Fieri 

d'esse Aiaccini! 
Non 

Jean-André MINICONI Aiacciu pà tutti Rencontre à l’atelier 

Pas réussi à rencontrer le maire
sortant alors qu’il parlait de notre
association dans son bilan et son
programme (réponse en ligne) !

Préparation d’un bilan critique (non
terminé ni publié) =>

Plaidoyer commun avec la
coordination d’association
environnementale TERRA



Communication – Réalisation de 10 tabliers

Grâce au partenariat avec Nostru Pane (qui nous a offert
les tabliers), les bénévoles de l’association ont un tablier

leur permettant d’être reconnaissables et de ne pas se

tâcher lorsqu’ils bricolent !
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Communication – Emissions TV (FR3 ViaStella) 

Janvier 2020 : Emission Via Nova sur

le vélo
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3 Juin 2020 : à l’occasion de la

journée mondiale du vélo,

reportage sur Corsica Sera

+ 7 août 2020 : faible place

accordée aux vélos

29 mars 2020 : émission Agora

sur les transports de demain
https://www.france.tv/.../agora.../1379577-agora-
corse.html



Communication 
Article presse
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Pleine page dans Corse

Matin à l’occasion de la

journée mondiale du vélo

7 juin 2020



Communication – Réseaux sociaux

FACEBOOK :
- 594 personnes aiment la page (+79%) (331 en 2020)

- 659 abonnés (+85%) (355)

- 8 visites (pensez à vous signaler sur Facebook 

lorsque vous êtes à l'atelier !) �

Records : Nouveaux arceaux des Cannes-Salines :

- 9 154 vues (3 500)

- 898 clics / lectures (588)

- 299 réactions (commentaires, partages) (84)

Création compte TWITTER en 04/20 : 106 abonnés

Compte LINKEDIN : 105 relations

=> 805 « relations » en ligne

Utilisation de « buffer » (nouveauté 2020) pour 

publier sur les 3 réseaux sociaux simultanément
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Objectif : 
communication 

actualités vélo et 

actions association



Communication – Google

> Merci de 

mettre votre 

avis pour que 

l’on soit + 

visibles sur 

internet !
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Communication – Semaine Européenne de la 

Mobilité (16 au 22 septembre)

Evènement prévu en 2019 n’a pu avoir lieu

(rassemblements publics interdits)

Projet de concours (questionnaire avec vélo

à gagner) avec Frequenza Nostra non réalisé

Difficultés liés à l’organisation pendant l’été

=> Etre vigilants et anticiper cette semaine

phare pour les années à venir (à préparer au

printemps ?)
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Communication : 
Concours Troph’énergies
Valorisation de l’achat en 2020 d’un vélo à assistance électrique pour la vélo-école

Concours de likes sur Facebook – 1er prix de 5000 € remporté (en 2021)
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Communication – Création compte HelloAsso

Compte créé pendant 1er

confinement (mai 2020)
21 adhésions soit 105 € 

collectés via HelloAsso

37 € + 95 € de dons

⇒ a permis de compenser la 

réduction des horaires 
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Avantages :

- Permet aux personnes non disponibles aux horaires de l’atelier (ou 

non ajacciennes) de soutenir nos actions

- Evite échange et transport d’espèces (trésorière)

- Augmente les dons 

- Soutient une entreprise sociale et solidaire

Inconvénient : demande aux adhérents de supporter le coût du service
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Vélo école, bilan d’action 2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zoom sur la vélo école 
BILAN de l’année 2020  

Promotion Greta Thunberg 
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Vélo école, bilan d’action 2020 

Association Velocità, Vélo-école d’Ajaccio 

Bilan d’action 2020 

Globalement, la vélo-école a vécu une année 2020 florissante en s’adaptant au mieux aux difficultés rencontrées notamment  celles liées aux 

dispositions sanitaires.  

Ce bilan reprend principalement celui du contrat de ville 2020 intitulé « Vélo-école des Salines » car cette action par son ampleur ayant mobilisé 

beaucoup de temps et d’énergie n’a pas laissé beaucoup de place aux autres actions menées dans le cadre associatif par exemple ou alors avec d’autres 

partenaires financiers publics et privés comme cela pouvait être le cas les années précédentes. Dans le cadre des « Journées bonheur », le Secours populaire 

nous a contacté pour mettre en place des cours de vélo pour 20 jeunes qui à l’issue d’une petite formation ont reçu un  vélo neuf, c’est la seule action que 

nous avons mené en dehors du contrat de ville. Rapidement, le Secours populaire a accepté de devenir partenaire de Velocità dans le cadre du contrat de 

ville 2021. La gestion de la flotte et de la piste est facilitée par ces regroupements d’actions qui seraient impossibles sans la mise à disposition gracieuse du 

local par Erilia.   

Nous nous réjouissons du nombre croissant d’élèves qui ont rejoint la piste dû principalement au projet du Savoir-rouler à vélo mené dans les écoles 

en partenariat avec l’éducation nationale ainsi qu’ aux projets menés avec le Centre Social des Salines, la Falep 2A et le Secours populaire s’adressant 

principalement aux jeunes et aux enfants. 

Nous regrettons la diminution du nombre des adultes ayant participé à l’action par rapport aux années précédentes alors que nous projetions l’inverse, c’est 

un axe de recherche qui nous intéresse pour 2021.  

Les partenariats s’étoffent et se renforcent nous permettant plus de facilité matérielle par la création d’une flotte adaptée et une offre 

d’encadrement importante donnant ainsi une  légitimité bénéfique à nos actions et des encouragements pour continuer d’entreprendre. Sans Le soutien 

logistique de la Gendarmerie et de la Préfecture par exemple, nous n’aurions pas pu concrétiser le Savoir-rouler à vélo dans les écoles par manque de vélos 

adaptés. Décathlon nous a aider à réaliser la dernière action de l’année avec des Cm2 en nous offrant un vélo neuf parmi les 5 que nous avons acheté 

d’occasion avec une belle ristourne, à la dernière minute. La Capa, la ville d’Ajaccio et l’Etat qui sont les principaux financeurs du projet deviennent 

également des partenaires indispensables notamment dans l’aide et le suivi de projet qui sont proposés.   

 

Enfin, parmi ces bonnes nouvelles il y a l’investissement sans faille et indispensable des bénévoles tant sur le plan mécanique, qu’administratif ainsi 

que pour l’encadrement pédagogique. Il y a la recrue plus que bienvenue de Clément qui a accepté de co-encadrer l’ensemble des cours pour les scolaires et 

qui nous accompagnera pour le début de l’année 2021, les élèves attendent la reprise du vélo avec impatience :-) 2021, promotion Bacri/Pernoud ! Bon 

vent, 

 

 

 

 

 

 

Savoir-rouler à vélo avec des Ce2 place Pietra di mare 
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Vélo école, bilan d’action 2020 Vélo école, bilan d’action 202

Les petites histoires de la piste…Oriane et Christophe Clément, Willy Dinha, Sahna… 
 
 Christophe, bénévole actif de l’association a appris à faire du vélo au printemps de cette année avec 

pour objectif quelques kilomètres de piste cyclable en Bretagne pour les vacances d’été. Avant son départ, à 

l’occasion des Jeudis de juillet organisés par le CPIE d’Ajaccio il a lui-même transmis son savoir-faire 
fraichement acquis à une jeune élève. Ces mêmes jeudis, Oriane notre autre adulte, débutante de l’année a 

également fait les premiers tours de vélo de sa vie sur la place Jean Casili  avec pour objectif  les ballades en 
famille.  

Rappel des principaux objectifs de l’action 
 

Objectif 1 : Poursuite de l’action 2019 en proposant  aux élèves 3 niveaux d'apprentissage : débutant, remise en selle et insertion dans la circulation afin de 

permettre à chacune et à chacun de (re)découvrir une mobilité très économique, conviviale, bonne pour la santé et pour l'environnement.  

Objectif 2 : Ouverture du projet aux écoles du quartier, l’école Simone Veil et l’école Victor Hugo (Salines 6) dans le cadre du Savoir-rouler à vélo 

Objectif 3 : Achat d'un vélo à assistance électrique pliant pour proposer aux élèves la découverte et l’expérimentation de ce type de machine 

particulièrement adapté à la situation géographique du quartier, à la ville, facile à ranger et relativement abordable.  

 

Les élèves   
-Nombre d'élèves: en hausse : 144 élèves (12 en 2019) 

-Nombre de cours proposés (individuels ou en groupe) : 38 (25 en 2019) 

-Retours des usagers issus des discutions:  La motivation exprimée et suscitée par la pratique du vélo est importante chez tous les élèves, les accompagnants 

et les parents, cela devient contagieux :-)....  

 

Progression des élèves  Enfants (Ce2-Cm1) Jeunes (Cm2-collèqge-Lycée) adultes 

Ont appris à faire du 

vélo 

10 (4 en 2019)  2 (3 en 2019) 

Sont en fin de niveau 1 40 32  

Sont en fin de niveau 2 20 10 2 

Sont en fin de niveau 3  25 3 

   

6 - 13 ans             112 

14 - 18 ans           25 

26 – 60 ans           4 

Plus de 60 ans       3 

Total                    144 élèves !  

 

Ecoles  

Centre social des Salines 

Falep 2 a 

Secours populaire 

Velocità 
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Note :  

- Lors de leur inscription, la majeure partie des élèves ne possède pas de vélo.  

-Les enfants de 8-9ans ont très peu de pratique et un niveau débutant. 

-Mise en place du Savoir rouler à vélo pour 72 enfants de CE2 avec suivi par livret individuel et inscription sur la plateforme nationale dédiée (SRAV)  

-Les ados (à partir du Cm2) ont un meilleur niveau mais peu de pratique et ne  s’intègre pas ou peu à la circulation, le vélo est vécu comme un loisir. 

-Les adultes ne possèdent pas de vélo lors de l’inscription et le niveau est en général débutant et remise en selle.  

-Les cours ont déclenché plusieurs achats de vélo chez les enfants et quelques adultes dont un VAE pliant. 

-Les 30 élèves qui ont participé aux cours dans le cadre du Secours populaire ont reçu un vélo neuf à l’issue d’un petit cursus. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tranches d’âge Nombre d’élèves par tranche d’âge 

  
Garçons Hommes 

 
Filles Femmes 

Moins de 6 ans 0 0 

6 -  13 ans  56 56 

14 -  18 ans  12 13 

19 –  25 ans    

26 –  60 ans  1 3 

Plus  de 60 ans   3 

Total  69 75 

Savoir-rouler à vélo avec des Ce2 place Pietra di mare 
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Vélo école, bilan d’action 2020 bilan d’action 2020

La vie de l’école 

 

117 heures rémunérées réalisées  

-Encadrement : 76h  

-Coordination : 38h  

-Gestion de la flotte : 3h  

 

77 heures cumulées ont été assurées par 9 bénévoles 

-Encadrement : 45h par 3 bénévoles, Clément, Chantal et Georges 

-Administration : 8h cumulées par 2 bénévoles, Laurence et Sophie R 

- Entretient de la flotte : 24h cumulées par principalement 4 bénévoles, Alain, Christophe, Clément et Georges 

-Les enseignant(es), les animatrices et animateurs, les bénévoles accompagnateurs, les parents d’élèves participent 

régulièrement à l’encadrement et développent des compétences et de l’intérêt pour le vélo et son apprentissage.  

Répartition des heures d’encadrement entre les différentes structures 

Ecoles Simone Veil et Victor Hugo 35h 

Secours Populaire 10h 

Falep 2a 2h 

Centre social des Salines 14h 

Adultes (Velocità + centre social des Sali) 15h 

Les jeudis de juillet 9h 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dates et lieu de l’action 

De décembre 2019 à décembre 2020 pour la 

coordination et du Jeudi 28 mai 2020 au Samedi 19 

décembre 2020 pour les cours de vélo. 

Adresse : D’un côté et de l’autre de  l’avenue Maréchal 

Juin, le local à vélo se trouve bâtiment O de la résidence 

des Salines, la piste est place de la résidence Pietra di 

mare.  

Une partie de l'activité (mécanique et administration) se 

passe  chez SCOPA, bâtiment Petite vitesse, terre-plein 

de la gare, 20090 Ajaccio 
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« Quelle joie de participer à 
l’épanouissement de ces adolescents qui à 

travers l’approche, l’apprentissage et la 

pratique du vélo nous réunissent dans une 
même passion en mode décontractée avec 
rires et fou-rires au rendez-vous. Les 
différences de générations n’existent plus 

dans ces moments là et ça c’est super. » 
Chantal-Alexina, 61 ans, bénévole à 
l’association qui a entre autre participé à 

l’encadrement des jeunes avec le Secours 

populaire.  
 

Avec le Secours populaire 
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Vélo école, bilan d’action 2020 

 

* F pour fonctionnaire, S pour salarié de l’association, B pour bénévole. 

Moyens humains mobilisés et partenariat 

 

Nom de l’intervenant Fonction/Qualité Statut 

(F, S, B)* 

Diplôme Partenaire  

Addari Guillaume Coordination et  encadrement Prestataire IMV Sons libres 

Chantal Roger, Genuini Clément et  

Vallod Georges 

Encadrement commun B  Velocità 

Sophie Raspail et Laurence Duret Administration B  Velocità 

Alain Barinet et Christophe 

Delorme   

Entretient de la flotte de vélo B  Velocità 

Mmes Marquer, Antonini, Nardini 

et Pinna 

Professeures, encadrement 

commun 

F  Education 

nationale  

M Delplanques Conseiller pédagogique 

Administration 

F  Education 

nationale 

Les équipes du Centre social des 

Salines, du Secours Populaire et de 

la Falep 2A 

Encadrement commun S et F 

B 

 oui 

Mme Narquizian Prêt des locaux S   Erilia 

Commandant Perot Prêt de matériel F  Gendarmerie 

Mme Mancini Coordination F  CAPA 

Mme Flore-Amziane Organisation des Jeudis de juillet S  CPIE 

Le local à vélo 

Le matériel pédagogique sur son étagère 
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Vélo école, bilan d’action 2020 

77

VéVéVéVéVélolololololololololololololo é é é é é é é écocole, bibibibibibibibibibibibibibibilalalalalalalalalalalalalan n n n n n n n n n n n d’d’d’d’d’d’acactitititititititititititititionononononononononononononon 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 20202020202020202020202020202020200000000000

La flotte  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                          

 

 

Flotte 

opérationelle 

2020 

Velocità Sons 

libres 

Flotte 

2019 

1 Vélo de ville 1 (récup) 

 

0 0 

1 VAE pliant 1 (neuf) 0 0 

6 Vélos 

pliants 

4 (neufs en 2019) 2 

(occas) 

4 +2  

2 Vélos 12 

pces 

2 (remis en état) 0 0 

3 Vélos 16 

pces 

2 (remis en état) 1 

(récup) 

0 

7 VTT 20pces 6 (1 neuf + 3 

occasions + 3 

remis en état) 

1 

(occas) 

0 

5 VTT 24 pces 3 (2 occasions + 

1 remis en état) 
2 

(récup) 

0 

25  19 6 6  

Les 10 vélos de la gendarmerie 

6 vélos parmi les 30 du secours populaire 

                     

Les 5 VTT 24 pouces  

1 vélo 20 pces donné par un adhérent  
5 des 6 vélos pliants avec des jeunes du centre social 
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Vélo école, bilan d’action 2020 

Les petites histoires de la piste…Le VAE 
pliant… 
Il n’aura hélas pas servi autant qu’on 

l’espérait car nous l’avons acheté très tard 

et que notre activité auprès des adultes à 

beaucoup diminué. Il a cependant été mis à 

l’honneur lors du tournage d’un clip vidéo 

promotionnel de notre activité vélo école 

dans le cadre du concours !! Régional 

TROPH’énergies organisé par l’AUE :  

https://www.aue.corsica/%F0%9F%8F%86-Concours-Regional-TROPH-energies-les-

votes-ont-commence_a357.htm     
 
Si tout va bien,  il devrait servir beaucoup 
plus l’année prochaine.  
 

VéVélo école, bilan d’action 2 2020
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Le VAE pliant 

Les petits vélos 

Les VTT 20 pouces 

Les 2 beaux vélos de collection remis en état à l’atelier    

que nous sortirons pour les grandes occasions… 
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Vélo école, bilan d’action 2020 
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Participation des habitants du quartier  

Les habitantes et les habitants du quartier sont nos principaux élèves. D’autre part, nous 

rencontrons de plus en plus fréquemment les familles, d’autres habitants ou usagers du 

quartier qui depuis quelques temps assistent au va et vient des vélos entre le local et la 

place. Que ce soit devant les écoles, sur les trottoirs de l’avenue Maréchal Juin ou sur la 

place Pietra di mare, les gens viennent discuter vélo et cela nous donne des pistes pour 

construire les projets à venir. 

 

Points forts de l’année:  

-Après le premier confinement, le vélo a eu la cote auprès du grand public, le projet est 

attractif et répond pragmatiquement à de réels besoins de formation.  

-Bonne adaptation aux problèmes sanitaires car le vélo est reconnu comme l’un des 

gestes barrière. Nous avons adapté le projet et rencontré de nouveaux partenaires, la 

Falep 2a et le Secours populaire par exemple.  

-L’implication des enseignant(e)s et des animat(rice)eurs dans l’encadrement des cours 

et l’organisation matérielle du projet  

-Les enseignant(es), les animatrices et animateurs, les bénévoles accompagnateurs, les 

parents d’élèves participent régulièrement à l’encadrement et développent des 

compétences et de l’intérêt pour le vélo et son apprentissage.  

-L’implication indispensable des bénévoles pour l’entretient des vélos et l’encadrement 

des cours.  
 

Points faibles :  

- Le manque de vélo enfant (20 et 24 pouces) et de casques pour assurer les cours dans 

les écoles et le milieu associatif.  

-La mise en place de cours pour les adultes.  

-Le manque d’initiateurs rémunérés pour le suivi et l’encadrement des adultes ainsi que 

pour la mise en place du SRAV dans les écoles car les effectifs sont parfois élevés (jusqu’à 

24 enfants) et les niveaux sont disparates.  

-L’insalubrité du local et de sa rampe d’accès surtout par temps de pluie. 

-Le bruit généré par les cours sur la place est potentiellement gênant pour les riverains  

-L’entretien de la place n’est pas régulier. 

-L’intrusion intempestive à plusieurs reprises d’une habitante anti-masque. 

 

Un mercredi d’été avec les enfants du centre social des Salines 

Petits mots des Ce2 
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Vélo école, bilan d’action 2020 

ERILIA, Agence d'Ajaccio, information : 
Depuis mi-2019, une activité de vélo-école, réalisée par l'association VELOCITÀ, est financée par la Ville et la CAPA (contrat de ville) sur le quartier des Salines (au sens large). 
Celle-ci est à destination de nos résidents et des écoles des Salines, dans le but de permettre à chacun et à chacune de (re)découvrir une mobilité très économique, conviviale, 
bonne pour la santé et pour l'environnement. Ce qui est en corrélation avec les nouvelles pistes cyclables récemment matérialisées dans et autour du quartier. 
 
C'est dans ce cadre qu'Erilia prête le local à vélo du bâtiment O et met à disposition la "place" de PETRA DI MARE. 
 
Leur action a pris de l'ampleur et connaît un certain engouement, c'est pourquoi l'association souhaite pérenniser cette action en 2021. En 2019, seules quelques personnes 
avaient profité de cette opportunité ; mais en 2020, avec l'ouverture de l'activité aux enfants des écoles des Salines, la fréquentation a, de ce fait, bien augmenté. 
Même si cela ne provoque pas d'incidence majeure sur "nos prêts", nous devons nous adapter. 
 
Afin que cette action puisse se renouveler dans de bonnes conditions, voici quelques préconisation pour 2021  
 
- Entretenir plus régulièrement la pente d'accès au local à vélo afin de garantir la sécurité des usagers ; 
- Mise en place d'un point lumineux dans le local à vélo ; 
- Augmenter la  fréquence du nettoyage de la place de Petra Di Mare et/ou faire un affichage à destination de nos résidents rappelant l'importance du respect des règles 
locatives, essentielles à la vie en collectivité notamment sur le respect de l'hygiène et de la propreté des parties communes (déjections canines plus précisément). 
 

Partenaires : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

nom de l’association ou de la 
collectivité partenaire  

nature de ce partenariat 

Education Nationale Encadrement, gestion des plannings, constitution des groupes 

Erilia Mise à disposition du local à vélo et de la piste 

CAPA Financement et aide à la coordination 

Ville d’Ajaccio et Etat Financement 

Centre social des Salines Encadrement, gestion des plannings, constitution des groupes 

Falep 2A Encadrement, gestion des plannings, constitution des groupes 

Secours Populaire Encadrement, gestion, financement de vélos 

Gendarmerie Nationale et Préfecture Prêt de 10 vélos et de matériel pédagogique 

Le CPIE Organisation des  « Jeudis de Juillet » 

Sons Libres Coordination du projet, encadrement pédagogique 

La MAIF Achat des livrets pédagogiques SRAV et des charlottes (pour les casques) 

Association Adrien Lipini, un vélo, une vie Partage d’expérience 

La FUB Partage d’expérience et de ressources pédagogiques 

CPIE  les jeudis de juillet 

Décathlon Partenaire logistique 

Document interne reproduit avec l’aimable autorisation d’Erilia pour 

illustrer l’intérêt de nos partenaires pour le projet ainsi que son 

intégration dans le quartier.  

Bonjour Guillaume (Velocità), 

  

Je viens de regarder votre bilan dans le détail 

et je suis ravie. Il reflète votre sérieux. En 

dehors de l'augmentation exponentielle des 

bénéficiaires, il valorise l'ensemble de vos 

actions et est extrêmement clair, tant qu'un 

point de vue quantitatif que qualitatif.  

Je vous souhaite une très belle journée! 

 

Regard encourageant porté par un partenaire  
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Vélo école, bilan d’action 2020 

 

 

 

 

 

 

 

Actions prévues et non réalisées :  

-Mise en place du module Vélo à Assistance électrique en partenariat avec AppEbike qui propose de mettre sa flotte à disposition hors saison notamment  

dans le cadre du projet Energile annulé par le confinement.  

-Poursuite de la rédaction du dico vélo multi-langues initiée en 2019.  
-Poursuite du partenariat avec la radio Frequenza nostra en participant à des emissions et en créant des capsules radiophoniques.  

 

Communication :  

Vidéo AUE + Les jeudis de juillet + Réseau social de l’association 

Bouche à oreille + Rencontres + Réunions avec les partenaires 

Prospection 

Budget :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dépenses réelles Recettes réelles 

Postes de dépenses Montant Financeurs Crédits 

spécifiques 

60-achat 1390 Prestation 300 

61 - Services extérieurs 210 Etat 2000 

62 - Autres services extérieurs 4740 CAPA 3000 

  Ville d’Ajaccio 1000 

  Fonds propres 40 

864-Personnel bénévole 1106 bénévolat 1106 

Coût de l’opération 7446€ Total recettes 7446€ 

Je suis vraiment ravie d’avoir participé à ce projet vélo et les enfants ont été  enchantés.  Ce projet a été bien mené, 
l'(les)intervenant(s) a su mettre en place un grand nombre d'activités pour que chaque enfant progresse et c'est incroyable les progrès 
observés, aussi bien chez l’enfant qui savait déjà faire du vélo,  que chez celui qui ne tenait pas l’équilibre.            
Je serais d’avis de poursuivre ce projet dans les années à venir (en Cm1 et Cm2) en le faisant évoluer pour que les enfants puissent plus 
tard devenir des cyclistes responsables et autonomes sur la route.  
Aurélie Santoni, enseignante, école Simone Veil, Ce2 
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Vélo école, bilan d’action 2020 

Les petites histoires de la piste, pour conclure… Guillaume… « Roulez jeunesse », on m’entend d’ici si on regarde bien la photo. En tant que l’un des principaux 

instigateurs de cette école, j’ai adoré ! J’ai adoré quand les parents de Shana sont venus me remercier lorsque la petite a su pédaler, j’ai adoré l’odeur des vélos neufs 

du Secours populaire dans le local, j’adore l’idée que nous ayons appris à des gens à faire du vélo et je suis vraiment content d’avoir vu tous ces premiers tours de 

piste ! J’ai adoré tous ces enfants à vélo et nos magnifiques cortèges dans la rue pour rejoindre la piste, j’ai soufflé quand Clément roue  de secours est arrivé pour 
m’aider à encadrer les écoles. La bonne nouvelle c’est aussi que nous validons enfin notre agrément auprès de l’Education nationale via la FUB ! Je suis soulagé de voir 
que cette aventure trouve sa place et se pérennise parmi les actions menées par Velocità malgré les contraintes et le travail  supplémentaire induits par son essor. 
Bravo et merci aux élèves de la promotion Greta Thunberg. vivement 2021 année de la promotion à 2 noms, Georges Pernoud  (1947-2021) et Jean Pierre Bacri (1951-
2021), l’humour et le grand large… 
 

________/)   *         ___* 

 __ _______/) -  ___/:-) b …bon vent vers les Padule ? 
 

de la piste, pour conclureee … Guillaume… « Roulez jeunesse », on m’entend d’ici si on regarde bien la photo. En

école, j’ai adoré ! J’ai adoré quand les parents de Shana sont venus me remercier lorsque la petite a su pédaler, j’ai 

 dans le local, j’adore l’idée que nous ayons appris à des gens à faire du vélo et je suis vraiment content d’avoir

ces enfants à vélo et nos magnifiques cortèges dans la rue pour rejoindre la piste, j’ai soufflé quand Clément rou

 écoles. La bonne nouvelle c’est aussi que nous validons enfin notre agrément auprès de l’Education nationale via l

rouve sa place et se pérennise parmi les actions menées par Velocità malgré les contraintes et le travail suppléme
ves de la promotion Greta Thunberg. vivement 2021 année de la promotion à 2 noms, Georges Pernoud  (1947-20

grand large…

 *        ___*

_____/) - ___/____ :-) b …bon vent vers les Padule ?

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Savoir-rouler à vélo avec des Ce2 place Pietra di mare 
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Vélo école, prévisionnel d’activités 2021 
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Promotion Georges Pernoud  (1947-2021) et Jean -Pierre Bacri (1951-2021), l’humour et le grand large… 
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Vélo école, prévisionnel d’activités 2021 

 

Introduction 
Nous avons le vent dans le dos…et la vélo-école commence à prendre une vitesse de croisière non négligeable : augmentation du nombre d’élèves 

et du nombre d’heures de cours, expansion importante de la flotte et du matériel pédagogique, participation de nouveaux partenaires opérationnels et 

financiers et un budget qui prend de l’ampleur.  

 

Le projet 2021 s’inscrit dans la continuité des actions précédentes, il aura pour ambition de les pérenniser et de les développer, en voici les grandes lignes : 

 

Pour les adultes : 

- Valorisation du VAE acheté en 2020 ; 

- Recherche de nouveau public en valorisant le partenariat avec Erilia et le Secours populaire ; 

- Rencontre avec les artisans, les commerçants, les entreprises et collectivités du quartier afin de proposer des cours aux salarié-e-s.  

 

b Particulièrement adapté aux dispositions sanitaires, le vélo est reconnu comme geste barrière. Nous proposerons des cours pour 1  ou 2 élèves 

maximum.  Ce dispositif à destination des adultes s’inscrit également dans le cadre du PDASR 2021 mené par la préfecture de la Corse du sud dans le cadre 

de la formation en entreprise.  

 

Pour les ados et jeunes adultes :  

- Développement des actions menées avec nos partenaires du Centre social des Salines, de la Falep 2a et du Secours populaire ; 

- Mise en place de sortie en VAE (vélo à assistance électrique) en partenariat avec Appebike et autres vélocistes ; 

- Mise en place d’actions autours de la mobilité pour les collégiens en partenariat avec un accompagnateur montagne ;  

- Information autours des métiers du vélo.  

 

Pour les plus jeunes et les scolaires : 

- Pérennisation du SRAV (Savoir Rouler à Vélo) en partenariat avec l’Education Nationale pour les Ce2, Cm1 et Cm2 des 2 écoles du quartier ; 

- Mise en place dès la fin de l’année du bloc 3 du SRAV (insertion dans la circulation) ; 

- Adaptation du SRAV aux enfants handicapés scolarisés au DAMO (IME des Salines) ; 

- Poursuite des actions menées avec le Secours populaire et le Centre social des Salines. 
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Vélo école, prévisionnel d’activités 2021 

 

La flotte et le matériel pédagogique :  

- Achat de vélos enfants pour les actions scolaires ; 

- Achat de panneaux de signalisation afin de préparer l’insertion dans la circulation ; 

- Achat de deux vélos adultes ; 

- Achats de casques. 

 

L’équipe :  

- Rechercher et recruter de nouveaux.elles Initiateur.ices Mobilité à Vélo (IMV) ; 

- Poursuite des formations internes des bénévoles. 

 

Prospection :  

- A la recherche d’un nouveau site remplissant les conditions (local à vélo et piste) afin de proposer l’action dans un autre quartier ; 

- Association de nouveaux partenaires opérationnels et financiers au projet ; 

- Amélioration (entretien) de la piste et du local actuel. 

 

Quelques chiffres (prévision) : 

- Le nombre d'élèves : 210 (124 élèves en 2020 et 12 en 2019) ; 

- La quantité d'heures : 300 (111 heures réalisées (sur les 117h programmées) en 2020 et 30 en 2019) ; 

- Le nombre de cours proposés (individuels ou en groupe) : (36 en 2020 et 25 en 2019). 
Public invité à participer à l’action (estimation) 

 école S Veil école V Hugo 
Secours 

Populaire 

Centre social des 

Salines 
Falep 2A Autre public    

Pour: élèves 40 enfants  
40 enfants 

 
   20 enfants 100 enfants   

élèves   30 jeunes 30 jeunes 20 jeunes   80 jeunes  

élèves   10 adultes   20 adultes   30 adultes 

Par: personnes 

impliquées dans 

l’encadrement 

3 enseignant-e-s 

 

3 enseignant-e-s 

 
4 bénévoles 

4 animatrices, 

animateurs 

4 éducatrices, 

éducateurs 
    

personnes 

sensibilisées à 

l’action 

3 parents 3 parents        

3 IMV 

équivalent et/ou 

supérieur 

10 bénévoles   
Par : 

 37 acteurs 
  

Pour : 

210 élèves 
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Vélo école, prévisionnel d’activités 2021 

 

Partenariats financiers  

- La ville d’Ajaccio : 2000€ ; 

- La Capa : 4000€ ; 

- L’Etat: 4000€ ; 

- La Préfecture de Corse du sud (PDASR): 3000€ ; 

- Réseau Mob’in Corsica : Partenaire financier pour l’achat des vélos et du matériel pédagogique : 1000€. 

 

Budget de l’action 2021 

 

 

 

 

864 - Valorisation du  bénévolat : Participation à l'encadrement : 50 heures estimées pour 4 bénévoles / à l'entretien de la flotte : 30 heures estimées pour 4 

bénévoles / à l'administration : 10 heures estimées pour 2 bénévoles soit 340 heures de bénévolat valorisées au taux horaire de 14€  

62 - Rémunérations intermédiaires et honoraires: Partenariat avec les entrepreneurs et indépendants : Addari Guillaume (Sons Libres),  Genuini Clément, 

Travaini Damien et Diguet Maxime (Animaxion) pour assurer la coordination et l'encadrement pédagogique de la vélo-école soit 300 heures rémunérées au 

taux horaire de 40€. 

60 - Achats : 15 vélos 20 et 24 pouces + casques + matériel pédagogique (documentation, panneaux de signalisations...) + 2 vélos adultes   

 

 

 

 

Dépenses  Recettes  

Postes de dépenses Montant Financeurs Crédits spécifiques 

60 - achat 4000 Etat 4000 

61 - Services extérieurs 810 CAPA 4000 

62 -  Autres services extérieurs 12000 Ville d’Ajaccio 2000 

  Préfecture 3000 

  Aide privée (fondation) 1000 

  Fonds propres 2000 

  Dons 810 

Coût de l’opération 16810€ Total recettes 16810€ 

864 - Bénévolat 4760€  4760€ 
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Vélo école, prévisionnel d’activités 2021 

 

Partenaires : 

 

 

 

  

Nom de l’association de l’entreprise ou 
de la collectivité partenaire 

Nature de ce partenariat 

Education Nationale Encadrement, gestion des plannings,constitution des groupes 

Erilia Mise à disposition du local à vélo et de la piste, communication 

CAPA Financement et aide à la coordination 

Ville d’Ajaccio et Etat Financement 

Centre social des Salines Encadrement, gestion des plannings, constitution des groupes 

Falep 2A Encadrement, gestion des plannings, constitution des groupes 

Secours Populaire Encadrement, gestion, financement de vélos 

Préfecture Financement et communication 

Sons Libres (Addari Guillaume) Coordination du projet, encadrement pédagogique 

Genuini Clément, Encadrement pédagogique et gestion 

Animaxion (Diguet Maxime) Encadrement pédagogique et gestion 

Travaini Damien Encadrement pédagogique et gestion 

La MAIF Achat des livrets pédagogiques SRAV et des charlottes (pour les casques) 

Association Adrien Lipini, un vélo, une vie Partage d’expérience 

La FUB Partage d’expérience et de ressources pédagogiques 

Décathlon Aide logistique et matérielle 

Appebike Aide logistique 

Réseau Mob’in Corsica Mécénat 

Scopa Local de l’atelier à loyer très modéré 



Atelier Velibertà

Extension des horaires vu le nombre de bénévoles mercredi tout l’après-midi

voire un autre jour (+ vacances scolaires)

En s’appuyant sur : les différentes procédures révisées en 2020 et

les futurs outils de gestion

Besoin d’engagement de bénévoles

25



Plaidoyer : élections territoriales

Pilotage régional assuré par Velocità (en partenariat avec la FUB) – méthode :

1) Les référents régionaux ont préparé 40 propositions adaptées à la Corse

2) Les bénévoles des associations corses ont sélectionné 10 idées (par vote)

3) Ces 10 propositions sont soumises à l’ensemble de la population (via

communiqué de presse) pour n’en garder que quelques-unes fortes qui

seront soumises aux candidats des élections qui devront s’engager à les

mettre en œuvre. Le nombre de participants est un poids !

4) Plateforme d’engagements pour les candidats aux élections

26



Actions coup de poing :

Voie de bus littorale

Peinture de logos vélos sur voie 

de bus du bord de mer ?

27

Valorisation de l’action coup de 

poing réalisée en début d’année

Vélos à bord de la 
micheline



Plaidoyer : travaux supermarché Leclerc

28

Assurer un cheminement piéton continu à la place de ce parking que l'enseigne de

supermarché avait construit sur les emprises de la route territoriale (et donc publique).

La situation actuelle où les piétons slaloment entre les voitures stationnées et en

circulation est inacceptable et dangereuse

Stationnement 

réalisé en lieu et 

place du trottoir : 

les piétons doivent 

marcher sur le 

parking entre les 

voitures

Injection à la ville et 

la collectivité de 

Corse en janvier 

2021 sur les réseaux 

sociaux

=> Action ou communication possible pour forcer les pouvoir publics à s’engager



Vélo-école : achat vélos enfants
15 vélos enfants pour la mise en œuvre du Savoir Rouler à Vélo en 2021

Soutiens : CAPA, ville d’Ajaccio, Etat et Decathlon
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Mai à vélo : participation ?
Engagement issu du plan vélo &

participation FUB

Attente sollicitation mairie/CAPA ou

prise d’initiative ?

Idées issues du guide :

● Vélo rando (Mare e Tarre?) ou balade

● Vélorution ou véloparade

● Atelier d’auto-réparation / mécanique

● Atelier pédagogique / sensibilisation :

o Casque et sécuriser son vélo

o Etre visible

o Prévention routière

● Parcours de maitrise du vélo (remise

en selle pour petits et grands)

● Atelier vélo-école

● Bourse aux vélos

● Challenge d’activités (compétition par

équipe via gps et application Géovélo)
30



Partenariat avec ligue contre cancer
2 associations engagées dans le collectif ajaccien TERRA

Points communs : activité physique et préservation de l’environnement

Communications communes ?

Actions communes ?

31



FINANCES
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Velocità 2009-2020
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2008: création Velocità
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(atelier d’auto-réparation)

2018: création vélo-école

Trésorerie



Exercice 2020: compte de résultat



2020-analytique



2020-analytique

Actifs en fin d ’exercice



Problème des subventions non 

versées en fin d’année

� Nécessité de se constituer un fond de roulement 

pour avancer les dépenses liées aux subventions



Prévisionnel 2021



Prévisionnel 2021

* En jaune, les activités vélo-école



Prévisionnel 2021
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